

LA DIRECTIVA DE LA CASA ESPAÑA

Tiene el honor de invitar a Ud. y familia a la Misa de Campaña que se celebrará el próximo Domingo, 21 del presente, a las 9 de la mañana, en las RUINAS DE UJARRAS

La Imagen Limpia Concepción del Rescate de Ujarrás, obsequiada por el Rey Felipe II y que se venera en la Iglesia de la Villa del Paraíso, será trasladada ese día en devota peregrinación para recibir el homenaje de la Colonia Española

Se ruega a todos concurrir a esta Romería y acudir puntualmente a las 8 de la mañana a la Casa España, desde cuyo lugar saldrá el desfile, procurando adornar los automóviles con banderas españolas.

NOTA EDITORIAL

Palabras de la Colonia Española

«Se venera en la Iglesia de la Villa del Paraíso, la Limpia Concepción del Rescate de Ujarrás, lugar donde actualmente existen las ruinas de su templo colonial, allí donde se veneraba cuando fué en auxilio de sus devotos e hizo posible la gesta gloriosa de Alonso de Bonilla, el 16 de abril de 1666.

La histórica imagen se venera en Costa Rica desde 1564: fue obsequiada por el Rey Felipe II a Fray Lorenzo de Bienvenida, el franciscano primer guardián de Cartago. La leyenda dice que la imagen fue encontrada en la ribera del río Reventazón. Esto ocurría antes del año 1575. Sea de ello lo que fuera, lo cierto es que el culto a esta imagen cobró especial importancia, años más tarde, cuando el espíritu cívico la contó como aliada en la lucha contra el invasor extranjero.

Se adentraban en nuestras tierras del Atlántico los piratas en 1666; quinientos o setecientos hombres armados hasta los dientes, empeñados en el saqueo y el robo, llegaban ya a Turrialba, amenazando con seguir rumbo a la propia ciudad indefensa de Cartago. Entonces fue cuando el gobernador don Juan López de la Flor, envió una tropa de trescientos o más hombres, que se atrincheraron en Quebrada Honda, para repeler el ataque. El día 15 se tuvo noticias de que los bucaneros estaban llegando y se imploró fervorosamente el auxilio de la Inmaculada y Limpia Concepción. En Cartago se le tributaron grandes honores de reina y capitana, a la imagen traída en procesión desde sus dominios en el valle de Ujarrás. Cuenta la tradición que el aguerrido soldado ALONSO DE BONILLA se adelantó y pudo ver al enemigo a tiro de escopeta y entre nervioso y sublimizado por el patriotismo, disparó su arcabuz tantas veces como pudo, poniendo en fuga a los invasores, que se creyeron víctimas de una emboscada. El Obispo Morel de Santa Cruz dice que el estrago se evitó por el voto que hicieron los moradores de Cartago a la Señora de Ujarrás.

Al regreso de las tropas defensoras hubo regocijo en Cartago y juráronla por Patrona de la provincia de Costa Rica. Se produjo el voto y juramento de hacerle cada año una función solemne en conmemoración del rescate, en su propia Iglesia de Ujarrás, bajando a pie los vecinos de Cartago en devota peregrinación. Durante muchos años la romería se efectuó puntualmente y era tradición que los campos producían más, cada vez que la Virgen los visitaba. Pero un día se olvidó el juramento.

El Reverendo Padre Enrique Bolaños, Cura del Paraíso, ha tenido la feliz idea de asociar a la Colonia Española a la Gran Fiesta y Romería al Valle de Ujarrás. Quiere revivir tiempos pretéritos y cumplir con el voto público y solemne que hicieron nuestros antepasados en Abril de 1666.

Este hecho histórico de verdad que hoy recordamos para agradecer el inmenso beneficio de la Virgen del RESCATE, nos obliga a cumplir con la obligación sagrada de bajar anualmente en piadosa Romería al Valle de Ujarrás, según el voto que hicieron el Cabildo, los Jueces, el Clero y la mayoría de los vecinos de Cartago.

La Colonia Española no puede quedar indiferente a esta invitación y a este recuerdo que tan de cerca nos atañe. Y ya que no podemos unirnos con los vecinos de Cartago y de Paraíso en la Romería del día 16, por ser día laborable, debemos hacerlo el DOMINGO 21, aceptando la amable y sincera invitación del Reverendo Padre Enrique Bolaños, autoridades y pueblo del Paraíso, para con ello significar nuestra fe y patriotismo y rendir digno homenaje a esas Ruinas de Ujarrás que son parte de la Historia de España en Costa Rica. Seamos pues, dignos descendientes de nuestros antepasados.»

Monseñor Sanabria recibió ya sus bulas de Roma, por donde, de hecho y de derecho es ya el Arzobispo de esta Sede



Monseñor Sanabria

El lunes de esta semana recibió Su Excelencia, Monseñor Sanabria las Bulas Apostólicas, por las cuales queda nombrado jurídicamente, Arzobispo de San José de Costa Rica.

Correspondió a Monseñor Taffi, Encargado de Negocios de la Santa Sede, entregar el trascendental documento al nuevo Arzobispo.

Según se nos informó ayer, en fuente oficial la toma de posesión se efectuará el domingo 28 de este mes, día de San Pablo de la Cruz.

Monseñor Sanabria ha tenido un trabajo extraordinario, en los últimos dos meses, pues sabedor que tenía que trasladarse a esta sede, ha querido dejar rematados en firme algunos de sus trabajos o cuando menos, completamente expeditos, los que van desarrollándose con grandes beneficios para la Diócesis de Alajuela.

Sin embargo, antes del ansiado día para los feligreses arquidiocesanos, Monseñor se permitirá una corta vacación en su pueblo natal, San Rafael de Oreamuno.

Gravísimo accidente de ayer Falleció el honrado trabajador don Ismael Jiménez, al herirlo en la cabeza una escalera

Ayer en la mañana, mientras se ocupaba en la construcción de una casa en el barrio de Aranjuez, el honrado artesano guadalupano, don Ismael Jiménez, sufrió un gravísimo accidente. Una enorme escalera, se desplomó, habiéndole inferido una herida en el cráneo al Sr. Jiménez, quien fué trasladado inmediatamente al Hospital San Juan

de Dios, en donde falleció poco después, del hecho doloroso.

Los funerales y entierro se efectuaron hoy en aquella ciudad.

El señor Jiménez deja ocho hijos, pequeños.

Damos nuestra más sentida condolencia a su afligida esposa, hijitos y demás deudos.

Pésimo precedente para determinadas naciones

“ISLANDIA PROCLAMO AYER SU INDEPENDENCIA”.—De los Cables de ayer



Hoy cadenas que pueden ser de “rosas” pero siempre son cadenas

Mañana correrá un tren en el que viajarán personalidades del Gobierno, familiares y partidarios para recibir al Presidente y su comitiva

La voz del Dr. Calderón Guardia, impresa en discos, fué oída la noche del martes en todo el mundo. La grabación eléctrica se hizo desde la Radio City de Nueva York

Quedan enterados nuestros lectores de que el Dr. Calderón Guardia y su comitiva viene de viaje para Costa Rica. Embarcá, pues, en Nueva York el sábado último, y se espera en Limón, el próximo sábado 28 de abril.

Así las cosas, muchas personas se sorprendieron de haber oído la voz del Presidente Electo, radiada desde Nueva York, el martes, por la noche. Se trataba de una encuesta propuesta al nuevo Presidente de Costa Rica y que éste, debida y acertadamente con testó, en relación con la agricultura, industria, el radio, nacionales.

Pues bien, la voz quedó perpetuada en el disco, y esto fué lo que oyeron los radios-cuchas de Costa Rica y del mundo. Pudo oírse también en esa grabación eléctrica, la voz vibrante de entusiasmo del Dr., al dar las gracias a Mr y Mrs Roosevelt y otros altos personajes de la política y dirigentes del Gobierno, por las atenciones prestadas a su persona, a su señora esposa, y miembros de la comitiva. A Limón, irá mañana la plana mayor del Partido, personajes del Gobierno, y numerosos personajes y amigos.

La romería de la Provincia de Cartago a las ruinas de Ujarrás constituyó un feliz éxito

Cerca de tres mil peregrinos bajaron el martes a aquel maravilloso valle

La romería que venimos anunciando para el martes 16 de abril, a las históricas ruinas de Ujarrás, se efectuó, con el más feliz éxito, el martes.

Paraíso se puso en marcha, a las 7 a. m. del día citado y con él, los pueblos de Cartago, Oreamuno y distritos menores de la Provincia; Desamparados, Mo-

navia, etc., todos se dieron cita, en el maravilloso llano de Ujarrás, de evocación histórica y sagrada. Calculamos que no menos de tres mil peregrinos se dieron cita, para cumplir con el voto, hecho el 16 de abril de 1666.

En nuestro próximo número daremos una reseña de esa manifestación de fe.

Los aliados mantienen en reserva sus actividades en Noruega

ESTOCOLMO, 17.—Informase que se ha librado una nueva batalla naval entre británicos y alemanes frente al extremo sur de las costas noruegas, pero la censura alemana no deja conocer detalles de sus resultados.

Ciudad Vaticano, 17.—Su Santidad el Papa ha dirigido una misiva al cardenal secretario de estado, Maglione, pidiendo que se den instrucciones a los católicos del mundo entero para que oren por la paz, en vista de que la guerra amenaza a las naciones neutrales “no beligerantes”.

LONDRES, 17.—La lucha en noruega se caracteriza ahora por esfuerzos que los alemanes llevan a cabo para dominar rápidamente todo el sur del país y cortar éste prácticamente en dos antes de que los aliados puedan organizar seriamente su ayuda a los noruegos.

La estrategia alemana parece dirigirse a consolidar la ocupación en el sur de Noruega, en donde está concentrada casi toda la industria, y mantener en el resto del territorio las fuerzas expedicionarias posible.

Los aliados mantienen reserva respecto de las operaciones que se llevan a cabo, indicando únicamente que las fuerzas que han sido enviadas están ya en contacto con las noruegas. Naturalmente, los noruegos desean q' los aliados recapitulen Oslo, que es el centro de la vida económica, y se tiene entendido que en su entrevista de ayer con Chamberlain el ministro noruego Colban le hizo ver la necesidad de proceder a desembarcar fuerzas en la región de Trondheim antes de que los alemanes pudieran consolidar sus posiciones allí. Sin embargo, los expertos militares indican que no debe esperarse el buen éxito inmediato de las operaciones, ya que no es tarea de un día desalojar a los alemanes de las bases estratégicas que han ocupado; pero se tiene la seguridad de que será logrado, con la cooperación de las fuerzas noruegas que ahora están siendo debidamente organizadas.

El contacto de las fuerzas

Estocolmo.—El comunicado oficial noruego dice que la fortaleza de Fossum se encuentra todavía en poder de las fuerzas noruegas, y que en Oestfold éstas se vieron obligadas a repliegarse al ser atacadas por alemanes. En Hakadal las tropas noruegas llevaron a cabo con buen éxito un contra ataque de flanco. Tres aviones alemanes realizaron aterrizajes forzosos en Oestlander después de haberse lanzado de ellos soldados en paracaídas, y tanto éstos como los tripulantes de los aeroplanos fueron muertos.

Matrimonio Católico

CONTINUACION —: Por M. E. DE H.

Los males sin cuento, que acarrea al mundo el detestable divorcio y que cual torrente y devastadora ola inunda al mundo de costumbres perversas y anticristianas, lo significó con todo el peso de su autoridad el Papa León XIII en su encíclica sobre el matrimonio, cuando dijo: "puesto que nada mina tanto las familias y corroe la existencia de los más poderosos reinos, como la corrupción de costumbres nada hay más pernicioso a la familia y a la sociedad que el divorcio; sólo admitido en pueblos degradados y que abre la puerta, como lo acredita cotidiana experiencia a la perversión de costumbres individual y colectiva."

Siendo tan evidentes y numerosos los estragos que causa la lacre del divorcio, a nadie debe causarle extrañeza, que hombres ilustres y conocedores de la sociedad hayan dicho de él, que es «UN PRINCIPIO DE INCULTURA Y DE CADENCIA»; y un ilustre conferencista, conocedor de las descarriadas aspiraciones de la gente mundana, ha dicho que «de cien matrimonios que se presentan ante los jueces a pedir el divorcio, noventa y nueve son adúlteros, ya sea por parte de él, ya sea por parte de ella, ya sea por parte de los dos».

En los dos precedentes artículos hemos detallado y puesto a la consideración de los lectores, dos ideas capitales, una de ellas, que el divorcio vilipendia la dignidad de la mujer, que veinte siglos de cristianismo le aseguraban; y la otra, que el divorcio debilita en su misma base el lazo de la sangre y viola los derechos sagrados de la prole.

Como si todo esto evidenciara poco la malicia del divorcio y fuera de escasa importancia, todavía pueden referirse otros innumerables males que acarrea, entre los cuales están los que sufre la misma sociedad. Podrá haber, quién nos encuentre exagerados en las apreciaciones; pero a los tales queremos trasladarlos al campo de la historia y en ella leeremos con caracteres aterradores la fatal conclusión de haber venido la muerte de aquellos pueblos que traspasa-

ron la santa y divina ley de la indisolubilidad; la historia nos enseñará claramente, que en esos desdichados pueblos, la mujer estuvo en vilecida a causa del exorbitante poder, que el hombre monopolizó, introduciendo en el matrimonio el derecho de repudiar. Oiréis en todos los teatros de la antigüedad este grito desgarrador: "entre todos los seres vivientes, nosotras, las mujeres, somos, la raza más abyecta".

La historia nos instruirá también y nos enseñará que el pueblo romano, grande durante seis siglos, se conservó y progresó sobremedera, mientras observaron esta definición del matrimonio: "Participación común del derecho divino y humano". Olvidó este pueblo esta idea capital y aquí que inició su decadencia con pasos agigantados, amparado entonces con edictos cesáreos acerca del divorcio.

Puestas en vigor estas órdenes del César y amparando el divorcio, perdió la mujer el recato, el pudor y la honestidad y la encumbrada dama romana es sustituida por inmundas y relajadas prostitutas, que cuentan sus años, no por el número de cónsules, sino por el de maridos, que mudan de domicilio ocho veces en cinco años, y que bajan al sepulcro las carnales fémininas romanas, después de haber pasado por los brazos de veintidós abarragados. Esto nos lo cuenta San Jerónimo, que él mismo presenció con verdadero dolor de su corazón, en aquella sociedad, entregada completamente a los vicios infamantes de la bestia carnal.

Admitido en el mundo el vil divorcio, por consecuencia necesaria se ha seguido continuas desuniones, y permaneciendo abierta la puerta, para el desarrollo fatal y funesto de todas las concupiscencias.

De ninguna manera podía acceder la Iglesia a las doctrinas del divorcio, siendo por el contrario, enemiga acérrima de él, fijándose siempre en las enseñanzas de Jesucristo, su Divino Fundador; "lo que Dios unió, no lo separe el hombre"; y las palabras del primer día del mundo: "serán dos en una carne".

Señores Sacerdotes:

Encarguen la hechura de....

ALTARES
CONFESONARIOS
BANCAS

....y toda clase de muebles a la

Ebanistería y Mueblería de

Godofredo Mora M.
GUADALUPE

Nos hacemos cargo de cualquier reparación que quiera hacerle a su casa o a sus muebles.

Escuelas para obreros en los centros industriales americanos

OTRAS NOTICIAS

Los misioneros yanquis.

El Sumo Pontífice Pío XII mira con los ojos benignísimos a la vitalidad de los católicos yanquis. Nos alegramos. Lo merecen. Están dando al mundo ejemplos estupendos. Con ocasión del 150 aniversario de la Constitución de la Jerarquía, en los Estados Unidos, Su Santidad ha dirigido a los Obispos una bellísima Encíclica. Sus palabras augustas han señalado al mundo entero, lo destacado de la aportación de la gran nación americana a la obra de las Misiones extranjeras mediante las Obras Pontificias misioneras, y, singularmente, mediante la Obra de la Propagación de la Fe, debidamente organizada.

Ha elogiado igualmente el Romano Pontífice a la Iglesia católica de Estados Unidos por los obreros evangélicos que envía, cada día más, a evangelizar el paganismo.

Las estadísticas más recientes ilustran con la elocuencia de los números las felices expresiones del Vicario de Cristo. En efecto, en 1938 los Estados Unidos de América tenían en las Misiones 1.412 de sus hijos (sacerdotes, coadjutores, religiosas).

En 1933 (véase la *Guida delle Missioni Cattoliche*, 1934) sólo contaba con 866. Es decir, que en sólo un quinquenio ha logrado aumentar su personal misionero en un 63 por 100.

Actualmente Estados Unidos es la nación donde la Propagación de la Fe recoge donativos más cuantiosos. En 1937, por ejemplo, de 47.196.812 liras recaudadas en todo el mundo, 14.266.250 provinieron de Estados Unidos.

El año 1938 aumentó la recaudación todavía en 2.267.181 liras.

Todos estos datos consoladores se deben leer a través de esta luz: que en Estados Unidos los católicos únicamente cuentan la cifra de veinticinco millones. ¡Gran celo y gran generosidad!

Escuelas católicas para obreros en los centros industriales americanos

Bajo la dirección de Monseñor Mooney, Arzobispo de Detroit, se han organiza-

do en este gran centro industrial varias escuelas para obreros católicos. Participan 31 parroquias organizadas en el A. L. I. (*Archidiocesan Labor Institute*: Instituto obrero arquidiocesano).

El fin del A. L. I. es formar apóstoles obreros para los obreros, conforme a las enseñanzas de Pío XI. En varios cursos se les enseña la doctrina contenida en las grandes Encíclicas sociales y a hablar en público para que puedan influir benéficamente en la sociedad. La explicación de las Encíclicas está a cargo de sacerdotes, mientras algunos abogados católicos se dedican a la preparación de los conferenciantes.

También el Sr. Obispo de Buffalo ha inaugurado en esta ciudad el *Catholic Labor College*, que pretende, como el de Detroit, dar a conocer las Encíclicas de León XIII y Pío XI. Aparecen ya inscritas en él 406 personas. Finalmente, en la última semana de Noviembre se abrieron en Nueva York cuatro nuevos Colegios para obreros católicos.

¿Cuándo los imitaremos entre nosotros?

Francia.—Jubileo de un obispo venerable armenio católico

Su Excelencia Monseñor Gregorio Bahabian, Obispo armenio católico de Ancira (la actual Ankara, capital de la nueva Turquía), ha celebrado sus bodas de oro sacerdotales.

Es admirable cómo Dios le ha conservado hasta estas alturas.

Porque Monseñor Bahabian, nacido el 5 de agosto de 1866, en Ankara, y elegido Obispo de su ciudad natal el 27 de agosto de 1911, vió a su Diócesis ojeada cuando los asesinatos y las deportaciones de los armenios en el

Crónica de sociedad

BODAS DE PLATA

Ayer celebraron sus bodas de plata los estimables esposos don Enrique Castro y doña Estela Jenkins de Castro Herrera.

Felices estos esposos, para quienes la bendición de Dios, ha sido pródiga en hijos, que son honor y prez de nuestra sociedad.

He aquí la brillante corona que ciñe las sienes de los cristianos esposos: Alvaro, Noemi, José Enrique,

Arnoldo, Hernán, Carlos Luis, Juan José y María Estela.

Para los respetados amigos los esposos Castro Jenkins y para sus hijos, nuestra sincera felicitación.

LA SALUD DEL PADRE ARIE

Desde el lunes guarda cama, en casa de sus padres, el Sr. Presbo. don Guillermo Arié Cascante, celoso coadjutor de la Soledad. Una fuerte angina lo tiene postrado, habiéndose encontrado ayer un poco aliviado.

Hacemos votos a Dios, por el pronto restablecimiento del querido padre Arié Cascante.

"Dios, constancia y trabajo"

El domingo 14 de este mes se verificaron las pruebas finales de mecanografía en la Escuela de la Srita. Isabel de Mendiola, con resultado plenamente satisfactorios. — El Tribunal examinador estaba integrado por la referida Srita. de Mendiola, que dirige sabiamente el plantel, la Srita. Profesora Ruth Martín, don Abel Méndez delegado del ministerio de Educación, don Alejandro Salazar U, don Guillermo Angulo M y don Cecilio Nieto. — Todos fueron testigos de la preparación esmerada y sólida que en ese importante centro cultural se imparte, desde hace diez años, y merecieron tanto profesoras como alumnos, el justo aplauso y legítimas felicitaciones por el resultado final que abre un porvenir seguro y un título educacional a los siguientes: Señoras: Clementina Medal Zelaya, Angela Castro de Frank, Violeta B. Salazar de Scalera.

Señoritas: Isabel Domínguez Chacón, Roxana Gutiérrez Céspedes, Clara Violeta Maduro Murillo, Flor Eugenia Nanne Elizondo, Anita Ortiz, Yolanda Poltronieri Albertazzi, Julieta Ramírez Acevedo, Pity Reyes Soley, Ginette Soto Pacheco, Ester Wollenweber.

Señores: Alvaro Fernández Jiménez, Ignacio Lino Salom Salazar. —

S. S. Pío XII le ha enviado un cariñoso autógrafo con motivo de sus bodas de oro sacerdotales, felicitándose paternalmente con un hijo tan benemérito.

Portugal.—Al Santuario de Fátima

El Eminentísimo Cardenal Manuel Concalves Ce-

Pasa a la Página TRES

Fiesta Patronal en honor de SAN MARCOS

y

TURNO

Miércoles 24 y Jueves 25

de Abril de 1940

Por UN COLON

puede usted adquirir cualquiera de estos valiosos y magníficos premios:

Un lujoso automóvil nuevo «Mercury», una máquina de coser nueva «Singer» o quinientos colones en efectivo. Cinco bicicletas nuevas o cien colones en efectivo, por cada una de ellas y varios billetes enteros de la Lotería Nacional.

Consulte este gigantesco plan de obsequios que le ofrece el Oratorio Festivo San Bosco, para el mes de mayo próximo.—Venta de acciones: en la Joyería La Eterna, contiguo a la Magnolia; en la Cantina La Perla, bajos del Teatro Raventós; en el tramo San Bosco, de Gonzalo Mena, Mercado Central y otras casas de comercio.

¿Enseñanza Religiosa "ECOS DE HOGAR" Enseñanza Laica?

¿QUE PIENSAN LOS SABIOS Y LOS POLITICOS SOBRE LA ENSEÑANZA NEUTRA?

Los grandes pensadores del mundo, sabios de veras, aun sin ser católicos, se han pronunciado con energía, en contra de la enseñanza neutra en las escuelas y colegios.

Valgan, entre mil, los siguientes testimonios que extractamos literalmente:

"El cristianismo debe ser la base de la instrucción del pueblo. . . . En ninguna parte he visto buenas escuelas de pueblos donde faltaba la caridad cristiana. En Francia nuestras mejores escuelas de niños son las de los Hermanos de la Doctrina Cristiana. . . El Catolicismo es la Filosofía del Género Humano."

Victor Cousin.
(Filósofo.)

"Formar maestros que enseñen bien ciertas cosas, es problema fácil de resolver: la verdadera dificultad está en formarlos para que den a la Patria niños morales y religiosos que la amen y la sirvan. . . No hay más que una sola voz para proclamar que sin la Religión no hay educación moral posible. . . . Siendo la Religión la base de la moral, el éxi-

to del preceptor moral exige, no ya la neutralidad, sino la benevolencia y si es posible el apoyo y aun el mismo concurso del sacerdote."

Jouffroy.
(Físico francés.)

"No hay duda que una parte de la ciencia corriente, se haya impregnada de espíritu de irreligión; pero este espíritu no existe en la verdadera ciencia, en la que penetra más adentro de la superficie. . . . Decimos pues, todavía, que no es la ciencia, sino más bien, la indiferencia por la ciencia, la que es irreligiosa."

Spencer.
(Poeta y filósofo inglés.)

"Para que sea verdaderamente buena y socialmente útil es preciso que la instrucción popular sea profundamente religiosa. La inteligencia no se forma ni progresa sino bajo el imperio de Dios, que la crió y la juzgará. La instrucción no tiene valor ninguno sin la educación, ni la educación sin la Religión."

Guizot.
(Historiador y político protestante francés.)

"Yo no quiero proscribir la enseñanza religiosa, que la creó ahora más necesaria que nunca. Hay en nuestros tiempos una tendencia perjudicial, acaso la única: a saber, no contar sino con la vida presente."

"Yo quiero sinceramente, digo más, yo quiero ardentemente, de la enseñanza religiosa de la Iglesia."

Victor Hugo.

El gran poeta francés del siglo XIX elevado a la apoteosis por la Francia radical.

"Por mucho influjo que ejerza una educación refinada en un espíritu superior, la razón y la experiencia nos prohíben esperar que pueda existir moralidad excluyendo los principios de la Religión."

Washington.

Primer Presidente y Libertador de los EE. UU de América del Norte.

"Sobre la base de la Religión se funda toda la vida del hombre y se determina por consiguiente toda su actividad."

Conde León Tolstoi.

Gran sociólogo y novelista ruso.

(Continuará).

El Resucitado

para don Victor Lizano sinceramente

Una mañanita llena de luz y de alegría; los cantos de los pajaritos de la montaña asemejaban una orquestación de flautas que regaban el ambiente de alegría.

La banda tocando alegres marchas y la Virgen Santísima con los divinos brazos tendidos al cielo; como en acción de gracias el Resucitado.

La procesión más hermosa de la Tradición Cristiana, que me evoca los recuerdos de mis mocedades, de mi juventud; juventud sin tristezas y sin pensamientos tristes. Bendito seas, oh Domingo de Resurrección.

Esmeraldo Salas Cabezas.
Atenas, Marzo de 1490.

su compañía. Poco después de su muerte regresó a casa mi marido. Mi padre iba a reunirse con nosotros pero, murió a causa de violenta enfermedad satifecho, eso sí, del trato tan tierno que de mí recibiera. La situación cambió con el ascenso de mi marido; mi hijo creció robusto y sano.

Al estallar la guerra civil mi marido fué enviado al Sur como comandante-capitán de la guardia imperial.

En su ausencia mi hijo cayó con escarlatina y el avance de la enfermedad fué cruel y lento. Mis cuidados fueron vanos y murió un anochecer en mis brazos; aun no lo había colocado en su lecho mortuario cuando recibí un telegrama del teatro de la guerra, anunciándome la muerte de mi marido en una batalla. Interrumpió su relato la anciana y después de un rato de penoso silencio, continuó: "Al empaquetar mis cosas para irme a vivir con una amiga encontré de nuevo el libro famoso en un armario debajo de los vestidos de mi hijo. Abrí la Biblia y en una página me encontré con una frase que me llegó al alma. La marqué y por ella volví a leer el libro, tratando entonces de entenderlo y poco a poco sentía que una nueva luz me llenaba el espíritu. Calmado mi intenso sufrimiento con aquella lectura sublime, me ofrecieron la dirección de una escuela de niñas que resultó ser una institución cristiana. Allí acabé a afirmar mi fe al hacer amistad con las maestras. Han pasado diez y seis años y un sólo día no he dejado de leer un capítulo del libro que fué mi consuelo. Es el báculo de mi existencia. El mundo que creí terminaba con la muerte, se dilató al conocer la inmortalidad, devolvíome mi padre en nuestro Padre Celestial, mi hijo, en el amor al prójimo y mis sufrimientos se endulzaron en la fe de la esperanza". Así terminó la anciana con cuyo relato conseguí a conversión de aquella joven ya desesperada.

Página a cargo de la señora Profesora doña ETILMA DE ROMERO

Conversiones del Japón

Oigamos lo que una anciana japonesa conversa, relata a otra que soporta grandes sufrimientos y que para suprimirlos ha tratado momentos antes de lanzarse al tempestuoso Mar Amarillo: "La vida es corta, dice la conversa, pero resulta muy larga, en realidad, si consideráis la cantidad de experiencia que se puede adquirir. Mi Padre fué un señor de la nobleza y gozaba de muy buena posición por su fortuna que años después desapareció. Murió mi madre cuando yo sólo contaba doce años y esa pérdida entristeció a mi padre, quien no tomó segunda esposa. Por eso tuve que hacerme cargo del manejo de la casa. Luego casó mi hermano y pronto me entregaron en matrimonio a un militar de rango superior. A pesar de crearme yo misma por mi educación, un modelo de joven abnegada, tuve en la realidad que sufrir amargo desengaño. Hube de ser sirvienta de mi suegros y dos cuñadas. Mi suegra tenía carácter agrio difícil de agradar pues supe que la anterior esposa de mi marido tuvo que irse demasado pronto por causa de aquel difícil carácter. Todo mi esfuerzo era vano por lo que repetidas veces derramé lágrimas en secreto que cuando fueron descubiertas me valieron nuevos regaños. Poco después estalló la guerra para la cual partieron mi marido, mi padre y mi hermano. Mi suegro gravemente enfermo y yo estaba próxima a dar a luz mi primer hijo; todo agravaba mi situación. Perdida la acción de guerra,

mi marido huyó hacia el norte, mi padre desapareció, mi hermano murió al propio tiempo que desapareció su familia. Mi suegro murió casi a la hora misma en que venía al mundo mi hijo. Todo se juntó y las desdichas casi me agobiaron pues confiscados nuestros bienes mi suegra con el niño y yo, acompañadas de un viejo criado tuvimos que emprender inesperado viaje a una población muy lejana. Todo me parecía una pesadilla horrible. Nuestra condición llegó a ser miserable y mi preocupación por mi suegra era muy grande al considerar que estaba acostumbrada a vivir en la abundancia. Me dediqué a dar lecciones y a hacer vestidos para otras personas con lo que ganaba algo para ayudar a la familia. Sin embargo el trabajo no me apenaba pero sí me abrumaba el saber que mi marido estaba prisionero, mi padre en retiro ignorado, sólo me daba fuerzas el amor e mi hijo para soportarlo todo. A fines de ese año había envejecido diez años. Salido de la prisión mi marido, regresamos a la anterior residencia, más quedaba el siempre agrio carácter de mi suegra y el ignorado paradero de mi padre. En el otoño de ese mismo año mi marido partió para Europa. Fuí a visitar a una amiga y como el tiempo era lluvioso, me alquilé un akuruma. Viajé en ella largo trecho y de pronto se apagó la linterna, el hombre que me conducía se detuvo y me pidió permiso para sacar fósforos de debajo del cojín. Su voz me pareció familiar y cuál no sería mi sorpresa, cuando al prender la luz me encontré delante mi padre!" Al llegar a esta parte de su relato, la anciana prorrumpió en llanto.

Luego prosiguió "Mi padre me relató sus desventuras mientras descansábamos en una venta. Al llegar a mi casa un poco tarde, más triste por lo que había sabido, mi suegra me llenó de improperios y sólo el amor hacia mi hijo me hizo desistir del intento de seguir a mi padre. A poco fuí hablada para dar lecciones de música a una dama extranjera y el dinero que ganaba iba en parte para ayudar a mi pobre padre. Esa dama benévola conmigo, me regaló un libro y me instó a que lo leyera. Era una Biblia que al principio no me interesó por lo extrañas que me parecían sus historias. Sin embargo, lo fuí leyendo.

Mi suegra sufrió un ataque de parálisis y su carácter se volvió humilde como un niño solicitando

Escuela para obreros...

Viene de la Página DOS

reja, Patriarca de Lisboa, 11 Arzobispos y Obispos y 200 sacerdotes tomaron parte en la grandiosa peregrinación nacional, compuesta de más de 100.000 fieles, al Santuario de Nuestra Señora de Fátima, para rogar por la anhelada paz.

A la procesión con antorchas que se tuvo al anochecer, siguió la adoración nocturna del Santísimo Sacramento, que duró desde las 11 p. m., hasta las 2 a. m. Los servicios religiosos fueron radiados. Terminada la adoración celebróse una mi-

sa, y otra a las 7, en la que recibieron la sagrada comunión más de 30.000 peregrinos, impartida por 30 sacerdotes.

Predicó el Eminentísimo Cardenal, quien invocó la intercesión de la Santísima Virgen ante su divino Hijo «en estas horas trágicas en que el azote de la guerra está castigando al mundo y tanta sangre se está derramando. . . . Bien conocemos la fragilidad humana y esto nos alienta a levantar nuestros corazones con toda confianza al trono del Om-

nipotente por intercesión de la Santísima Virgen, a fin de que nos conceda el que vuelva a reinar el orden internacional que respete los derechos de Dios y garantice la existencia y libertad de los pueblos. . . ."

Unos 400 inválidos en sus respectivas sillas de ruedas o conducidos en camillas se hallaban reunidos frente a la Basílica; el Eminentísimo Cardenal fué pasando entre ellos, hablándoles paternalmente y dándoles la bendición.

G. SOBRADO.

Servicios Eléctricos

Debido a la sequía actual y la correspondiente escasez de agua en nuestras plantas hidroeléctricas, estas Compañías están obligadas a bajar el voltaje en su sistema eléctrico. Mientras dure esta situación anormal, advertimos a nuestros estimables clientes, que cualquier aparato o máquina sujeta a quemarse por bajo voltaje, debe ser desconectado entre las 16 y 20 horas del día.

CIAS. ELECTRICAS

Declaraciones del Ministro Español de Educación

En una entrevista concedida por el Ministro de Educación Nacional, señor José Ibáñez Martín, expuso las tendencias de la enseñanza de la nueva España. Hé aquí algunas de sus indicaciones:

Enseñanza Tradicional

"Hasta producirse el alzamiento nacional, —dijo, nominalmente la enseñanza se llamaba democrática, pero en realidad era francamente sectaria, procurando hacer desaparecer los fundamentos básicos: patriotismo y religiosidad. No era democrática, desde el momento en que se había prescindido de la opinión del sector más numeroso del pueblo español y se habían arrebatado de la escuela los símbolos de la religión cristiana, procurándose, en las aulas universitarias, borrar de las mentes de los estudiantes toda idea de grandeza española.

Producido el movimiento nacional para oponerse a toda esta labor sectaria de deshispanización, es lógico que se proceda de modo muy distinto en orden a la educación intelectual de los escolares españoles. En el régimen totalitario correspondíame la responsabilidad por la marcha de la cultura. La orientación ha de darse según el criterio del Caudillo, y ha de ser la de volver a los viejos sabores de amor a la patria y conciencia de la grandeza de la historia nacional.

"En la Universidad de España han de convivir la Iglesia, el Estado y la Sociedad en perfecta armonía"

"La Iglesia Católica ha sido un estímulo para la ciencia y no una rémora. La historia del renacimiento demuéstralo acabadamente. En las aulas se restablece el espíritu cristiano. Pienso devolver a las ciencias sagradas el puesto de honor que nos corresponde"

CIENT BECAS PARA ESTUDIANTES HISPANOAMERICANOS

Por eso puede decirse que no hay ninguna novedad en los planes de la educación intelectual española en cuanto a su contenido, ya que volveremos a continuar la trayectoria hispánica de cultura, con ansia constante de superación".

Influencia católica en la Universidad

"En la Universidad de España han de convivir la Iglesia, el Estado y la Sociedad en perfecta armonía, porque el liberalismo ha desaparecido ya para siempre entre nosotros.

"La Iglesia Católica ha sido siempre un estímulo para la ciencia y no una rémora. La historia del renacimiento lo demuestra acabadamente. La ciencia y la fe no pueden chocar nunca moviéndose en ambiente distinto. En las aulas se restablecerá el espíritu cristiano. Pienso devolver a las ciencias sagradas el puesto de honor que les corresponde. Así lo dejó establecido el Caudillo en 1938. No será necesario ninguna Universidad católica especial, pues todas las universidades lo serán y

tendrán una enseñanza religiosa especialmente filosófica."

Cien becas a los estudiantes hispanoamericanos

"El decreto de este ministerio, aprobado por el Consejo de Ministros, concede cien becas a estudiantes hispanoamericanos y filipinos para efectuar estudios en España. Si se tiene en cuenta el estado de nuestra hacienda, en plena liquidación de guerra, cuando es necesario atender tantas necesidades vitales que dejó planteado el gobierno republicano, echárase de ver fácilmente el esfuerzo que esto supone y el vehemente deseo del Caudillo por cumplir éste, que es uno de los postulados de nuestro movimiento. Téngase bien presente, para darse mejor cuenta del deseo que nos anima, lo que en presupuestos anteriores destinábase a estos fines y el contraste se hará patente una vez más. A medida que lo permita la reconstrucción se atenderá a estos servicios con verdadera esplendidez; pues aspiramos a que los estudian-

tes mejor capacitados de América Latina completen sus estudios en España".

Poco antes dió la razón de esta tendencia cultural hispanoamericana y del modo de fomentarla. "Nuestra común cultura católica, dijo—es un lazo más que nos ata en la tradición y en el porvenir con las repúblicas hispanoamericanas que, sin renegar de su propio espíritu, no pueden desertar de nuestro campo.

Pero ha de ser la excelencia de nuestra Universidad, la elevación de sus enseñanzas, la eficacia de sus métodos y la selección de su profesorado, lo que atraiga de nuevo a los estudiantes americanos hacia la madre patria. No es con discursos ni con folletos, sino con hechos positivos, con lo que aspiramos a sentar sobre bases firmes nuestra aspiración de imperialismo cultural. Cada día es mayor el interés que para las cosas del espíritu muestran las repúblicas hispanoamericanas. Al mismo tiempo que el resurgimiento de la personalidad propia se manifiesta en la literatura, en las artes y en todos los fenómenos culturales de estos países, mayor es la justicia que se nos hace y se estima más la fecunda semilla que la cultura y el arte virreinal español dejó en aquellas tierras".

Contra sus ataques de amebas tome: AMEBALINA

(Producto Vegetal)
DE VENTA EN TODAS LAS BOTICAS
Distribuidor: DROGUERIA COSTA RICA

La Novela de la Obrera

VI
El ideal de Roberto La Arquilla

Pero Germana no cuidaba de examinar otra cosa que el semblante bondadoso de la marquesa, quien le decía con la más exquisita cortesía:

—Pocas veces he visto al P. Martinot; no le conozco más que por la fama de su caridad; pero esto basta para que desee serle agradable. ¿Es pariente de usted, señorita?—añadió con visible intención de saber a quién se dirigía.

—No, señora. El P. Martinot ha tenido a bien interesarse por mí porque fui educada en el convento de que era capellán, y porque después...

La voz de la joven se cortó; no pudo continuar.

—Seréne usted, señorita, le dijo la marquesa con dulzura; hábleme sin la menor zozobra y dígame en qué puedo serle útil.

Por más grande que fuera la repugnancia de Germana a hablar de sus infortunios, continuó, animada, por la simpatía que adivinaba en aquella señora.

—Mis padres murieron los dos hace unos tres meses; no me dejaron más fortuna que sus muebles. He conservado lo que puede convenir a mi posición actual de obrera; el resto ha sido vendida en la sala Drouot. Yo quería conservar esa arquilla que me legó mi madrina—prosiguió la joven, designando el mueble que había reconocido al entrar—pues había prometido a mi madre no deshacerme de él nunca; desgraciadamente, por una mala inteligencia larga de contar, ha sido llevada al Hotel de Ventas, donde usted lo ha hecho comprar por la cantidad de seiscientos francos, según me han dicho al darme su dirección.

—Continúe usted, señorita, dijo la marquesa, seducida por el acento y la apostura de la joven.

—Entonces continuó Germana, el señor Capellán, movido por mi pena, me ha dado una tarjeta de presentación para usted, afirmándome que si le era imposible acoger mi petición, por lo menos me escucharía usted con atención.

—Estoy mal dispuesta, señorita, pero ¿qué petición es la suya?

—Suplicarle, señora, que me permita recuperar este mueble cuyo precio me apresuraré a enviarle en cuanto me hayan entregado el producto de la venta.

—Efectivamente, señorita, nada más natural, y mañana mismo haré llevar este mueble a las señas que me dé usted, pero una palabra quisiera añadir—dijo la marquesa inclinándose hacia Germana;—por lo que acaba usted de decirme es dable pensar que el producto de la venta de que me ha hablado constituye su único recurso ¿Esto es verdad?

INFLUENZA Y RESFRIADOS?

Pastillas Orientales

ALIVIAN COMO CON LA MANO

socios que le dieron vida, de A. C. de Caballeros de así como a la obra misma. la Dolorosa y muy especial. Finalizó el acto con una mente al gestador de esa oración saliendo el público idea, don Julián Peña Pons muy satisfecho del rato pa-por el feliz resultado de su idea.

Próximamente principiamos a dar detalles de las labores que emprenda dicho Centro.

Es de felicitar al Centro

Juvenal Moína.

Contra sus ataques de amebas tome: MEBALINA

(Producto vegetal)
DE VENTA EN TODAS LAS BOTICAS
Distribuidor: DROGUERIA COSTA RICA

Crónica de la inauguración del Centro de Acción Católica del Barrio Keith

El martes de la semana pasada fue solemnemente inaugurado el Centro de A. C. del Barrio Keith con la asistencia de más de 150 personas que llenaron totalmente el local que fue

insuficiente para contenerla, viéndose muchísimos obligados a oír de pie y afuera del local los actos que se desarrollaron.

Decimos solemne, no porque fuera muy ceremo-

niosa y grave la apertura del acto sino porque revisió carácter de acontecimiento especial en la vida de ese Barrio, y que la nutrida concurrencia le dió la importancia de un acto solemne.

El local sencillo y humilde fue adornado por las señoritas Bolaños y al fondo se destacaba la Imagen del Sagrado Corazón de Jesús. Al dar las 7 el público ya ocupaba totalmente la sala y entonces el Rvdo. Padre Fray Agustín F. Losada da principio al acto con la bendición de la Imagen del Sagrado Corazón de Jesús y luego procedió a bendecir el local, actos que fueron ejecutados dentro de la mayor reverencia del público. Enseguida tomó él mismo la palabra para exponer el motivo del acto refiriéndose a la labor desplegada por los organizadores de esta empresa y animándolos a trabajar más aun por la verdadera fe católica. A las 7½ hizo su ingreso al local Monseñor Taffi, Encargado de la Nuntiatura Apostólica en Costa Rica; don Lorenzo Coen, del Centro de Caballeros de la Parroquia del Carmen; el Dr. Percovics y el Prof. don Ramiro Montero, Presidente General de la A. C. de San José, siendo recibidos con las muestras de respeto debido a sus altos cargos.

Inmediatamente hizo uso de la palabra en nombre del Centro de Caballeros de la Dolorosa, don Ramiro Montero, para saludar al público y felicitar a los promotores del acto animando a unos y otros a colaborar con la Iglesia por el mayor éxito de la obra. Siguió luego el señor don Lorenzo Coen desarrollando un laborioso trabajo suyo respecto a la labor desplegada por los señores por la causa de la Iglesia a través de la vida del Cristianismo. Vuelve a tomar la palabra Fray Agustín para elogiar los oradores invitando también al público a atender el llamado de la Iglesia y formar parte de la A. C. y luego hizo la presentación de Monseñor Taffi, agradeciéndole su honrosa visita a este humilde local.

Sin hacerse mucho esperar Monseñor Taffi, con la amabilidad tan exquisita de él, tomó la palabra refiriéndose a que la humildad es la cuna de los grandes acontecimientos religiosos y que la humildad es sinónimo de servicio relatando un pasaje de la vida de San Cristóbal.

Con bellísimas expresiones manifestó su deseo de que el mayor triunfo corone las aspiraciones de los fundadores de esta obra y en nombre del Santo Padre bendice de corazón a los



Por el Tribunal de Censura Cinematográfica de la ACCION CATOLICA

BUENAS

Clase A, 1a. Sección

Apuros de Nancy, los	Gulliver en el país de los enanos
Capitán Sogre, el	Idilio de un genio, el
Carga de los valientes, la	Muelle de pescadores
Cien hombres y una muchacha	Ultima carrera, la
Endiablada, la	Vida de San Bosco

PARA PERSONAS DE CRITERIO BIEN FORMADO

Clase A, 2a. Sección

A cualquiera le sucede	En el circo
Africa	Hijos de la Farándula
Aias de destrucción	Jade fatal, el
Amenaza	Llegaron las lluvias
Angeles con caras limpias	Mi reino por un amor
Así es la vida	Recuerdas?
Buenas van a París, las	Revelación salvadora
Cuatro esposas	Santo en Londres, el
Diablo con faldas, el	Tesoro de la isla misteriosa
Desfile peligroso, el	Tres diablillos, los
Doce horas de angustia	Tres mosqueteros, los

ESCABROSAS

Clase B.

Adversidad	Jorobado de Nuestra Señora, el
Amapola del camino	Modelo y la estrella, la
Cada amanecer muero	Mujeres
Frankenstein	Mujeres y toros
Huracán, el	Siempre tuya

CONDENADAS

Clase C.

Rumbos de vida

Todo católico tiene la obligación de informarse sobre la moralidad de los espectáculos a que concurre. Consulte las listas de censuras cinematográfica antes de ir al cine; a ello lo obliga su religión y R. conciencia.— De Lunes a Viernes, entre 1 y 4 de la tarde, pregunte al Teléfono 2353 por la película que desee y se le atenderá gustosamente.

Consulte esta Lista de Censura en las ventanas de la LIBREIA LOFFZ